

MOTION DES ELUS DE LA LISTE SNES/SNEP/FSU

Non à la suppression d'un poste de lettres classiques
et à sa transformation en poste de lettres modernes

Le lycée Hector Berlioz de Vincennes (94), souhaite le maintien des trois postes de lettres classiques en place et s'inquiète de la fermeture programmée d'un poste de lettres classiques bloqué depuis plusieurs années.

Dans un contexte de dévalorisation du pôle littéraire, la suppression d'un poste de lettres classiques, transformé en lettres modernes, contribuerait à affaiblir la perception des langues anciennes. Une suppression / transformation serait très dommageable, car le latin et le grec sont des atouts indéniables dans le rayonnement des matières littéraires. Les langues anciennes ont toute leur place au lycée Berlioz : actuellement le latin et le grec ancien y sont proposés en enseignements facultatifs aux classes de seconde, première et terminale, mais aussi comme spécialités pour les premières et terminales littéraires. On rappellera que dans le cadre des EPI, le collège Berlioz compte 27 élèves qui ont choisi le grec ancien : ce sont autant de futurs élèves potentiels pour le grec ancien en lycée.

Lors des opérations de mouvement intra-académique, le lycée Hector Berlioz de Vincennes est très demandé par les professeurs de lettres classiques qui souhaitent muter : la suppression d'un poste de lettres classiques fermera la possibilité pour un professeur d'accéder à un poste de lycée et portera atteinte à la fluidité du mouvement. Ce fait est aussi très dommageable pour cette discipline.

C'est pourquoi, afin d'assurer au mieux l'enseignement des langues anciennes, de valoriser le grec et le latin, de continuer à rendre attractives ces disciplines, nous refusons la suppression d'un poste de lettres classiques et sa transformation éventuelle en poste de lettres modernes.